

## SARI

**Eni Yuliwati. 2010.** *Prosedur Penetapan Tarif Pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes.* Jurusan Akuntansi D3 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Semarang.

### **Kata kunci: Prosedur Penetapan Tarif**

Salah satu keputusan yang sulit di hadapi perusahaan Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes adalah menetapkan harga.kendala lainnya dalam upaya pengembangan PDAM adalah tarif air minum yang ditetapkan lebih rendah dari biaya produksi. Dalam kondisi seperti itu sulit bagi manajemen PDAM untuk mempertahankan atau mengembangkan pelayanan kepada masyarakat pelanggan. Selain itu permendagri menegaskan bahwa penetapan tarif air minum tidak sekedar masalah perhitungan harga jual, tetapi lebih pada masalah kebijakan yaitu harga jual air minum per meter kubik menurut kebijakan Kepala Daerah.

Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah: (1) faktor-faktor apa yang dipakai sebagai dasar penetapan tarif dan klasifikasi jenis pelayanan pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes?, (2) Bagaimana prosedur penetapan tarif pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes? Penelitian ini bertujuan : (1) untuk mengetahui dasar penetapan tarif dan klasifikasi jenis pelayanan pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes, (2) untuk mengetahui prosedur penetapan tarif pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes, Lokasi penelitian ini dilakukan pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes yang terletak di jalan Taman Siswa No. 3. Untuk memperoleh data kegiatan yang dilakukan penulis dengan menggunakan metode pengumpulan data sebagai berikut: Dokumentasi, Wawancara, Observasi, dan Studi pustaka. Data yang dianalisis dengan teknik deskriptif kualitatif.

Dari hasil penelitian dan pembahasan, dasar kebijakan penetapan tarif pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes di dasarkan pada prinsip: keterjangkauan dan keadilan, mutu pelayanan, pemulihan biaya, efisiensi pemakaian air, transparansi dan akuntabilitas, serta perlindungan air baku. Saran dari penulis yaitu bagi Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) Kabupaten Brebes untuk menetapkan metode *cost plus pricing* sebagai alternatif perhitungan tarif disamping tetap memperhatikan prinsip-prinsip perhitungan tarif sehingga tidak memberatkan pelanggan.